

ONU preocupada por «impunidad en casos de violencia sexual» en Colombia

La Oficina en Colombia del Alto Comisionado de Naciones Unidas expresó su preocupación por los altos niveles de impunidad en casos de violencia contra las mujeres.

Representantes de la ONU se declararon preocupados este jueves por la "impunidad" en casos de violencia sexual contra las mujeres en el país, especialmente en los cometidos en el marco del conflicto armado de más de 50 años que vive el país.

"La Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos y ONU Mujeres expresan su preocupación por los altos niveles de impunidad en los casos de violencia sexual contra las mujeres, en especial los cometidos en el marco del conflicto armado en Colombia", dijeron ambos organismos en un comunicado.

Las miles de mujeres en el país que han sido víctimas de esta violencia "enfrentan serias barreras para acceder a la justicia y para una respuesta rápida, efectiva y garantista de sus derechos", agregó.

La ONU puso como ejemplo el caso de la periodista colombiana Jineth Bedoya, secuestrada y violada por paramilitares en el 2000, uno de cuyos agresores fue liberado la semana pasada por orden de una fiscal y recapturado tras la polémica que desató su excarcelación.

Tras 15 años de lo ocurrido a Bedoya, "los responsables de estos hechos no han sido juzgados y sancionados, situación que se evidencia en los retrocesos procesales que se han producido en las últimas semanas", añadió el documento.

Alejandro Cárdenas, alias J. J., un ex paramilitar que confesó en el 2011 haber participado en el secuestro y la tortura de Bedoya -aunque no en su violación-, se retractó posteriormente en el 2013, argumento en que se basó su liberación.

Cárdenas hizo la confesión en el marco de un proceso de desmovilización masiva de unos 32.000 excombatientes de extrema derecha durante el primer gobierno de Álvaro Uribe, que contemplaba una pena máxima de ocho años de cárcel para estas personas.

En el comunicado, los representantes de la ONU "instan a todo el sistema de

ONU preocupada por «impunidad en casos de violencia sexual» en Colombia

administración de justicia y al Estado en su conjunto a dar prioridad a los casos de violencia sexual contra las mujeres en el marco del conflicto armado", en el que han participado guerrillas de izquierda, paramilitares de derecha, Fuerzas Militares y bandas narcotraficantes.

Según cifras oficiales, Colombia registra más de 5.000 mujeres víctimas de violencia sexual en el marco del conflicto armado colombiano, que ha dejado además al menos 220.000 muertos y más de seis millones de desplazados.

<http://www.semana.com/nacion/articulo/onu-alerta-por-los-niveles-de-impunidad-en-violencia-sexual/430949-3>